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■天下体育

开幕式上除了由北京世纪星滑
冰俱乐部带来的花样滑冰表演节目
《大圣归来》之外，仪式上庄严的旗手
和可爱的花童则均来自上海飞扬冰
上运动中心的孩子们，其中更不乏在
去年的花滑世锦赛上有过当冰童和
参与开幕式表演经验的小朋友。在
与青年报记者交谈的过程中，一位冰
孩家长坦言，“辛苦肯定是辛苦的，但
孩子开心，一切也都值得了。”

小学四年级的丁羽雨在飞扬学
习花样滑冰已经三年了，在这一批参
与开幕仪式的冰孩中算是年纪较大
的了，从她的母亲林雯口中得知，丁
羽雨家住青浦而且学校也在那附
近，为了来到位于浦东三林的飞扬
冰场学习花样滑冰，经常需要在放
学后驱车一至两个小时。林雯说，

“最近两天则是更辛苦了，因为还要
集体到东体彩排，一呆就是两三个
小时，回到家都要晚上十一二点了，
第二天还得上课。”而为了能按时完
成学校的课业，丁羽雨有时候甚至
要在车上吃晚饭写作业，“当然知道
在车里那么昏暗的灯光下写作业不

好，但也实在是没办法了。”林雯无
奈地表示。

记者前去探访的那天正好需要
进行全流程的彩排，不像前几天不
同的节目安排在不同的时间段，在
规定时间内彩排完毕就可以结束。
飞扬的冰球教练马晓军在向记者介
绍时表示，一般情况下晚七点就能
上冰了，但是这一天一直等到将近
九点，孩子们才陆陆续续地进到冰
场开始一遍又一遍的彩排。在待机
的休息室中孩子们三三两两地围坐
在一起吃着零食玩耍聊天，或许对
精力旺盛的孩子来说，做自己喜欢
的事情所带给他们的快乐，远胜过
累这个字。

看着孩子们活泼的身影，林雯不
时地便举起手机拍照、拍视频发到微
信群里跟各位家长分享自己孩子的
状况，她告诉记者并不是所有冰孩的
家长都能持证进到场馆内陪伴孩子，

“包括我一共挑选了三位妈妈，当然
不只是陪伴自己的孩子，几十个孩子
都需要我们来照顾，做好后勤工作。
另一方面去年花滑世锦赛的时候我

也进场参与过，相比之下我可以算是
经验丰富的家长了。”她还透露，有些
家长因为进不了场馆，但又担心孩
子，只能开着车子停在场馆旁，守着
手机等着场内的家长发来消息，一解
心头之忧。不过好在“上海超级杯”
赛程不像花滑世锦赛那么长，也不需
要像世锦赛那样每次选手结束表演
都要在场边待机等着回收观众送出
的毛绒玩具，可以说轻松许多。“世锦
赛那会儿孩子一天要工作十几个小
时，真是累坏了，但她很开心，还可以
近距离接触到自己喜欢的花滑选手，
值得！”林雯说道。

据悉，为期三天的正赛都将于下
午至晚间进行。首日，将进行短道速
滑男子、女子1500米的角逐，其间穿
插队列滑短节目比赛。次日将进行
短道速滑男子、女子500米的角逐，
以及队列滑的自由滑比赛。而第三
日将迎来赛事的高潮，短道速滑男
子、女子1000米以及男子5000米接
力和女子3000米接力都将迎来最终
的角逐，而队列滑选手们也将呈现精
彩表演。

“上海超级杯”今日开赛

“大圣”与冰孩助阵开幕式

青年报记者 杨羡之

本报讯 1：1顽强逼平朝鲜队之
后，女足获得奥运会门票的希望，又
多了几分。与此同时，这样的一场
平局，让球队上下也是信心倍增。
下一场比赛面对日本的关键战役，
女足上下已经明确表达，有信心能
够战胜对手。

“和过往相比，中国队进步很快，
在比赛中我们努力去控制他们，但是
太不走运了。”这是与中国队战罢之
后，朝鲜女足主帅金东民发出的感

慨。虽然她们并未输掉结果，可是最
终被年轻的中国女足逼平，已经让这
支亚洲老牌强队感受到了极大的威
胁。金东民甚至还表示，中国女足正
在崛起，未来亚洲赛场上，“你们肯定
能够重新站在之前的顶峰。”

哪怕已经看到了希望，但是目前
谈论中国女足崛起为时尚早，毕竟，
抢到奥运会的入场券才是她们如今
的重点。而姑娘们下一场的对手，
则是近年来的亚洲霸主，曾经登顶
世界杯的日本队。毫无疑问，目前
日本队的实力还在中国女足之上，

但是战平朝鲜之后，女足姑娘们的自
信心达到了顶点。在她们看来，日本
队并不可怕，完全可以战胜她们。“压
力应该在日本那边。我们跟朝鲜打
平了，这会提升我们的自信心和凝聚
力，因为我们是一个整体。”队员王霜
说，“战胜她们，我们为什么不敢去
想，实力上的差距远没有想象中那么
大。”而最近几天，主帅布鲁诺针对日
本队已经做出了专门的训练，对于这
个对手，法国主帅也是直言，“她们整
体实力确实很强，但是她们也不是无
懈可击的。”

出线希望大增 女足全力拼日本队

2016年国际滑联“上海超级杯”短道速滑及花样滑冰队列滑大奖赛将于今晚在上海东方体育中心
海上王冠开幕，近日场馆内的开幕式彩排工作正紧张而有序地进行着。 青年报见习记者 赵颖欣

丹佛谢幕
科比再创纪录

本报讯 记者 杨羡之 对于科比
而言，著名的“鹰郡事件”无疑是其职
业生涯，乃至人生的一大痛点。因为
这样的起因，每次前来丹佛，迎接他
的总是一片嘘声。不过，昨天当他在
自己职业生涯再度踏上这块土地时，
欢呼和掌声已经成为了对他最大的
肯定。同时，昨天的科比再度创造了
一个出场纪录。

由于肩部的伤势，科比缺席了此
前两场比赛。而昨天最后一次到高
原主场丹佛，伤势复发让科比也只在
第一节打了10分50秒，全场拿到了5
分2个篮板。从此之后，科比不会再
以球员的身份来到这座NBA海拔最
高的球馆。对于科比而言，这块场地
之于自己的意义有点与众不同。“鹰
郡事件”几乎让当年如日中天的科比
身败名裂，同时也让科比在丹佛成为
了公敌。每当来这里打客场比赛，迎
接科比的总是嘘声。

不过，喜欢接受挑战的科比，却
是逐渐用自己的实力征服了那些嘘
他的丹佛球迷。职业生涯至今，昨天
这场比赛之前，科比在丹佛打了41
场比赛（包括季后赛），取得了23胜
18负的战绩，其中季后赛战绩5胜3
负。他场均能得到26.9分、5.9篮板
和5.6助攻，在丹佛的单场最高得分
则是51分。只是，过往的一切早已
经成为回忆，这次再来，科比没有过
多谈论曾经。倒是在比赛的最后几
分钟内，科比差不多为50位坐在湖人
队板凳席附近的球迷签名。此外，他
还送给现场球迷一些球鞋，包括他在
这场比赛中所穿的那双球鞋。

值得一提的是，昨天是科比职业
生涯的第1330场比赛，从而让他超
越摩西·马龙（1329场），并排在历史
第12位。对于自己再创记录，科比
也只是云淡风轻地表示，“打了这么
多的比赛，说明我确实在这个联盟已
经很老了。”

国羽主力
助力“羽林争霸”

本报讯 记者 张逸麟 2016 第
七届“羽林争霸”红牛城市羽毛球赛
日前全国四大赛区全面启动，业余

“羽林高手”将组团在为期近四个月
的比赛征途中一较高低，向全国总冠
军发起冲击，同时抢取前往巴西里约
热内卢奥运会羽毛球比赛现场，为中
国国家羽毛球队加油助威的机会。

“羽林争霸”已经办了7年，今年
恰逢奥运年，中国国家羽毛球队主力
队员谌龙、李雪芮、张楠、柴飚、洪炜
也助力此次赛事，分享“打羽毛球”的
心得与经验。谌龙多次给参加羽林
争霸的选手当过教练，他表示业余比
赛打到后面，很多情况下就是看体能
了，“因此大家平时可以多做一些身
体力量的练习，赛前赛后做一些放松
或者牵拉，让肌肉快速排酸。对了，
我特别要提醒大家的一点是，比赛期
间不要喝冰水、不要喝冰水、不要喝
冰水，重要的事情要说三遍。”

李雪芮则强调如何让大家放平
心态、让自己的水平能够完全发挥出
来，去享受这个比赛。“虽然打球大家
都想赢，但毕竟比赛就有胜负，不管
是什么级别的比赛，如果你能够把心
态调整好，从中获得更多的乐趣，就
算是输掉比赛，但是你打了一场很棒
的球，我相信这也是一个不同的感
受，所以对于业余球员来说，输赢虽
然重要，但真的没有那么重要，喜欢
羽毛球、享受羽毛球才是最重要的。”

曾为去年花滑世锦赛开幕式表演的冰童们正在紧张排练中。 青年报记者 吴恺 摄


